

MORAT / MURTEN

LA PERLE DU LAC

Morat, chef-lieu du district du lac, plaît à tous les coups! Les labels « Best Tourism Villages by UN Tourism » et « Village suisse de l'année », obtenus respectivement en décembre 2022 et en juin 2024 par la cité des Zaehringen, en sont la preuve. Elle enchante par sa situation idyllique au bord du lac de Morat. Depuis le Moyen-Âge, la ville se blottit derrière ses remparts protecteurs. Ceux-ci sont presque entièrement conservés et accessibles à qui veut les explorer. Une authentique aventure qui ne passionnera pas uniquement les enfants. Douze tours de fortifications, donjons, escaliers et pièces mystérieuses font revivre l'histoire mouvementée de la région. Encore aujourd'hui, on commémore la bataille de Morat, le 22 juin 1476, quand les Confédérés ont vaincu l'armée du duc de Bourgogne. Charles le Téméraire a ici perdu son légendaire courage. Les passionné-e-s d'histoire approfondissent leurs connaissances au musée de Morat sis dans le vieux

moulin en dehors de l'enceinte de la ville. En octobre, la course Morat-Fribourg célèbre de manière sportive ce passé glorieux. En juin, les jeunes Moratois-e-s commémorent eux aussi ce marquant fait historique durant le cortège de la Solennité qui déploie un arc-en-ciel de fleurs. Les ruelles pittoresques, les arcades et les fontaines de pierre qui bordent les maisons de ville sont le prélude d'un après-midi de flânerie, hors du temps. Au pied du château, le lac est un saphir tantôt bleu, tantôt vert. La vue se prolonge jusqu'au vignoble du Mont Vully, où sont cultivés plus de vingt sortes de cépages, chasselas et pinot noir en tête. Le délicat breuvage se déguste dans un restaurant emblématique de la vieille-ville ou le long de la berge animée du bord du lac, éventuellement accompagné d'un poisson de la région. Une pause gourmande, avant de se décider entre culture, promenades en bateau, plages balnéaires, circuits à vélo ou autres plaisirs.»



ÉTAPE GOURMANDE



Balade gourmande en e-bike – Pour ce tour du lac de Morat en e-bike, n'oubliez pas le maillot de bain et le carnet de bons. En route pour de magnifiques paysages et des saveurs authentiques. À Morat, ne manquez pas le légendaire Nidelkuchen, au Mont Vully, ce sera l'heure des filets de perches! Le Beach House de l'Hôtel Bad Murtensee vous accueille pour l'happy hour au coucher du soleil, avec un verre de chasselas subtil et délicat ou un intense sauvignon blanc. [»](#)

VOGUER SUR LE LAC



Flots bleus – Une sortie en bateau peut être romantique, gourmande ou, dans le cas de l'Attila Boutique Boatel, très branchée. La compagnie de navigation sur les lacs de Neuchâtel et Morat LNM vous emmènera voguer pour une balade d'environ 1h15. Montez à bord à Morat et descendez par exemple au village de Praz pour y découvrir la région viticole du Vully. Diverses offres sont proposées tout au long de l'année par la LNM. [»](#)

DINE AND LIGHT



Envoutant – Ce dîner à cinq plats servi à l'hôtel Bad Murtensee jusqu'au 31 mars s'accompagne d'une scénographie lumineuse sur les éléments. Une version plus traditionnelle avec fondue est également disponible dans les chalets itinérants. [»](#)

MORAT, VILLE DE LUMIÈRES



Morat s'illumine – Depuis 2016, Morat offre à ses habitant-e-s et visiteur-euse-s des moments féériques durant la saison froide. Au mois de janvier, la ville s'illumine pour le Festival des Lumières de Morat. Plus de vingt aréplages y sont présentées au cœur de la vieille-ville et au bord du lac. [»](#) En complément, le Circuit Secret Morat Lumières vous fera découvrir divers lieux cachés dont vous seul-e-s avez les clés. Il invite à un voyage au pays des lumières et des rêves. [»](#)

DATES ESSENTIELLES

- 515** Première mention en tant que tribunal « Muratum »
- 1170** La fondation de la ville sous les Zaehringen
- 1476** Bataille de Morat, victoire des Confédérés suisses
- 2002** Exposition nationale «Expo. 02», mise en place du monolithe sur le lac
- 2022** Obtention du label « Best Tourism Villages by UN Tourism »

CHIFFRES CLÉS

Population: 9531 habitant-e-s

Langues: allemand 82%,
français 15%

Altitude: 453 mètres